

**E ENTREVISTA.** **RODRIGO EGAÑA**, director nacional de Educación Pública:

# "Somos plenamente conscientes de que el SLEP Atacama no ha sido una experiencia feliz"

Aldo Lingua  
 cronica@diarioatacama.cl

**L**a visita del director nacional de Educación Pública, Rodrigo Egaña Barahona, al Servicio Local de Educación Pública de Atacama, ocurrió en medio de una de las crisis más profundas que ha enfrentado el organismo desde su creación. A ocho días de que se conociera la realización de una polémica y lujosa celebración institucional, que derivó en la solicitud de renuncia del director suplente del servicio, el Ministerio de Educación activó auditorías, denuncias ante Fiscalía y un acompañamiento directo para intentar asegurar la continuidad del servicio educativo y un inicio de año escolar sin sobresaltos en marzo.

## ¿Qué pasó con la dirección del servicio tras la salida del director suplente?

— Tras la solicitud de renuncia, asumió quien correspondía según el orden de subrogación. La persona que debía subrogar desistió, por lo que hoy el director subrogante es Víctor Sánchez, quien está en pleno ejercicio de sus funciones.

Desde el Ministerio decidimos mantener esta subrogancia por ahora y generar un acompañamiento directo desde la Dirección de Educación Pública nacional en las áreas críticas del servicio, con el objetivo principal de asegurar que el inicio del año escolar en marzo se realice con completa normalidad.

## ¿Se va a desvincular al director titular Carlos Pérez que está bajo sumario?

— Cuando un funcionario público es sometido a un sumario de destitución, se inicia un proceso investigativo que puede ser relativamente largo, especialmente en el caso de directores de servicio. Hoy tenemos cinco sumarios de destitución en servicios locales a nivel nacional. Estos procesos pasan



EL DIRECTOR DE LA DEP RECONOCÍÓ QUE HAY PROBLEMAS DE GESTIÓN.

por varias etapas: primero en la Dirección de Educación Pública, luego en el Ministerio de Educación, después en la Secretaría General de la Presidencia para la firma del decreto presidencial y finalmente la toma de razón en Contraloría.

El ministro ha señalado que el sumario está cerrado, en el sentido de que el decreto está en su trámite final. Sin embargo, no sabemos cuándo Contraloría tomará razón. Además, la ley establece que dentro de los 60 días posteriores a un acto electoral no se puede ejecutar una destitución, por lo que eventualmente esa comunicación podría realizarse a partir del 15 de febrero.

## El director titular ha recibido más de 250 millones de pesos sin ejercer. ¿Ese dinero puede ser devuelto?

— No. El estatuto administrativo establece que mientras un funcionario esté sometido a un sumario de investigación tiene derecho a percibir su remuneración. En este caso se produce una situación absurda, porque los procesos son extremadamente largos y generan un incentivo económico que debería ser revisado.

## Respecto a la denuncia presentada ante Fiscalía, ¿está relacionada con el empresario que habría organizado la fiesta?

— Recogimos los antecedentes que entregó el propio servicio y revisamos la información pública sobre compras y contrataciones. A partir de eso estimamos que podían existir elementos que ameritaran investigar la eventual comisión de algún delito.

Lo que constatamos es que existen situaciones llamativas, porque al parecer no habría gastos directos del servicio, pero si se habrían realizado gastos asociados a la actividad. Eso debe ser aclarado. Ningún servicio público puede recibir donaciones si estas no quedan debidamente registradas y no sabemos si en este caso hubo algún registro.

## El empresario involucrado ha ganado varias licitaciones con el SLEP Atacama. ¿Puede ser inhabilitado?

— Eso podría ser parte de las consecuencias de la investigación de la Fiscalía o de decisiones que adopte el sistema nacional de compras públicas. Ade-

## Seremi asegura que los colegios funcionarán pese a persistir problemas

— El seremi de Educación de Atacama, Miguel Salamanca, abordó el estado actual de los establecimientos educacionales, reconociendo que no todos los colegios estarán en condiciones óptimas en marzo, pero asegurando que existen planes en ejecución para garantizar la continuidad del servicio. Salamanca señaló que "no todo ocurre con la rapidez que quisieramos". Según explicó, el foco está puesto en que todos puedan desempeñarse en espacios seguros y adecuados. En relación con las exigencias del Colegio de Profesores, que ha advertido que no aceptará condiciones deficientes de infraestructura, el seremi sostuvo que se está trabajando junto al MOP mediante un convenio que opera bajo altos estándares técnicos. Si bien reconoció que el convenio no es nuevo, Salamanca subrayó que es la primera vez que el MOP asume directamente la construcción y mejora de infraestructura escolar a nivel nacional. Respecto a la situación del Liceo Comercial, uno de los establecimientos más afectados por problemas estructurales, el seremi confirmó que se avanza en una solución transitoria que permitirá su funcionamiento: salas modulares.

más, hemos dado indicaciones al servicio para mejorar sus sistemas internos de compra, porque la información conocida es altamente preocupante.

## Usted ha señalado que el objetivo es asegurar un inicio normal del año escolar. ¿Qué pasa con los problemas de infraestructura?

— Desde 2024 se ha implementado un programa amplio de inversión en infraestructura, con un componente relevante de mantención. Estos trabajos se realizaron en 2024 y 2025 y deben continuar, porque la mantención es permanente.

Esperamos que los convenios de mantención para 2026 queden perfeccionados en los próximos días. Además, se ha avanzado en la conservación de jardines infantiles y a fines de febrero debiéramos tener 16 de los 18 jardines operativos. También hay un convenio con el Ministerio de Obras Públicas que ha permitido intervenir cuatro establecimientos.

## Todos los establecimientos estarán funcionando en marzo?

— Todos los establecimientos tendrán un lugar donde realizar clases. En algunos casos ha-

brá doble jornada, como ha ocurrido este año. Lo que estamos monitoreando es que no haya ningún niño o niña que no tenga un lugar donde iniciar el año escolar.

## Con siete directores subrogantes y el paro más largo del país, ¿qué seguridad se le puede dar a la comunidad?

— Somos plenamente conscientes de que el SLEP de Atacama no ha sido una experiencia feliz. Ha enfrentado múltiples dificultades. Sin embargo, las clases se han realizado, los ciclos educativos se han completado y creemos que eso también será posible durante 2026.

## Pese a eso, con los resultados de la PAES, Atacama no tiene ningún colegio entre los 100 mejores del país.

— Ese es un desafío enorme. La educación pública en esta región es proporcionalmente la más alta del país. No aseguro que en marzo todo esté absolutamente resuelto, pero estamos avanzando en la selección de un nuevo director ejecutivo titular para iniciar una etapa de gestión más estable. CG